



Aidez votre enfant à AIMER LA LECTURE!

Apprendre à lire est passionnant et amusant.

Voici quelques suggestions pour encourager votre enfant à lire :

- Donnez l'exemple : Lisez devant votre enfant. Parlez de ce que vous lisez dans les journaux, en ligne ou dans des livres.
- Lisez ensemble chaque jour, même quand votre enfant commence à lire seul, et encouragez-le à vous faire la lecture.
- Pour les plus jeunes enfants, pointez du doigt les mots que vous lisez. Parlez du son des lettres et des mots.
- Gardez les livres de votre enfant sur une étagère facile d'accès ou dans un « coffre aux trésors » près du lit.

- Posez des questions sur ce qui se passe dans les livres que vous lisez ensemble.
- Si, en vieillissant, votre enfant veut lire des bandes dessinées, des romans graphiques ou des revues sportives, laissez-le faire. Faites-lui aussi connaître les histoires classiques, ainsi que les romans et autres types de livres.
- Faites des jeux de vocabulaire comme Scrabble ou Boggle et des mots croisés ensemble.
- Renseignez-vous sur les choses qui intéressent votre enfant et parlez-en ensemble.
- Limitez le temps passé devant la télé, à l'ordinateur et au cellulaire : regardez un peu de télé ensemble et amusez-vous avec des jeux électroniques, mais réservez du temps pour la lecture.
- Demandez à votre enfant de vous aider à faire la liste d'épicerie, à mesurer les ingrédients d'une recette, à lire le nom des rues, à lire des mots sur le calendrier ou la boîte de céréales, ou à faire toute autre activité qui illustre la place de la lecture dans la vie courante.
- Amenez votre enfant à la bibliothèque.

- Incitez la famille et les amis à lui donner des livres ou des abonnements à des magazines en cadeau.
- Discutez de toute difficulté à lire ou à écrire avec l'enseignant et le médecin de votre enfant.
- Si vous avez des problèmes de lecture, demandez de l'aide. Il n'est jamais trop tard pour s'améliorer.

Pourquoi les enfants doivent-ils lire ?

- Pour découvrir le monde
- Pour trouver des réponses à leurs questions
- Pour réussir à l'école et dans la vie
- Pour être en santé : « *L'exercice est au corps ce que la lecture est à l'esprit.* » – Richard Steele

Pour de plus amples renseignements

www.foundationalphabetisation.org/enfants/trucs_et_conseils_de_lecture

www.soinsdenosenfants.cps.ca/handouts/promoting_reading_in_school_aged_children

Pour tout renseignement sur le projet LIR

www.thechildren.com/fr/patients/projet-lire-imagine-read.aspx?sLg=1

Alphabétisation familiale



Lire/Imagine/Read — un projet de promotion de l'alphabétisation à L'Hôpital de Montréal pour enfants (HME) qui allie la santé et la lecture — est mené dans le cadre d'un partenariat

entre L'HME et le Centre d'alphabétisation. Il est associé au programme de pédiatrie sociale de l'hôpital.



www.mchfamilylibrary.ca

La production de ce dépliant a bénéficié du soutien financier des généreux donateurs à la Fondation de l'Hôpital de Montréal pour enfants.

10 façons d'encourager votre enfant à lire

- 1 Chanter des chansons et réciter des comptines à votre bébé.
- 2 Mimer et lire à voix haute, raconter ou inventer des histoires avec votre enfant chaque jour.
- 3 Placer des livres partout où passe votre enfant.
- 4 Faire du bricolage en s'inspirant d'histoires ou de personnages préférés.
- 5 Demander à votre enfant de vous « aider » à lire des textes de la vie courante comme une recette ou la liste d'épicerie.
- 6 Apporter des livres pour les rendez-vous ou les courses plus longues.
- 7 Limiter l'écoute de la télé; si possible, l'écouter avec votre enfant.
- 8 Discuter de ses livres préférés ou émissions favorites.
- 9 Limiter l'utilisation de l'ordinateur; trouver des sites qui favorisent la lecture et l'apprentissage et faire des activités avec votre enfant.
- 10 Donner l'exemple – LIRE – des livres, des journaux, des affiches, partout, sous forme imprimée ou électronique.



Help your child LOVE TO READ!

Learning to read is exciting and fun.

Here are some ways you can help your child:

- Set an example: Read in front of your children! Talk about what you read in the paper, online or in books.
- Read together every day, even when your child starts to read alone, and encourage your child to read to you.
- With younger children, point to the words as you are reading. Talk about the sounds of the letters and words.
- Keep your child's books in an easy-to-reach bookcase or "treasure chest" by the bed.

Family Literacy



for Literacy. It is associated with the Social Pediatrics Program at the hospital.

- Ask questions about what is happening in the books you read together.
- As your child gets older, and may want to read comics, graphic novels, or sports magazines, don't discourage this kind of reading. Still, introduce your child to classic stories and to both fiction and non-fiction.
- Play word games like Scrabble or Boggle, and do crosswords together.
- Learn about things that interest your child and talk about them together.
- Limit TV, computer and cell phone time: Watch some TV shows together, play games together on the computer, but make time for books.
- Ask your child to help you make your grocery list, measure food in a recipe, read street signs, check the calendar or the cereal box, anything that shows how reading connects to everyday life.
- Visit the library together.
- Encourage family members and friends to give books or magazine subscriptions as gifts.

- Discuss any reading and writing difficulties with your child's teacher and doctor.
- If you have trouble reading, ask for help. It's never too late to improve.

Why children need to read?

- To learn about the world
- To find answers to their questions
- To succeed in school and in life
- As part of a healthy life: "*Reading is to the mind what exercise is to the body.*" – Richard Steele

More information

www.caringforkids.cps.ca/handouts/promoting_reading_in_school_aged_children

www.readingrockets.org

www.abclifeliteracy.ca/tips-and-activities

More information on LIR

www.thechildren.com/en/patients/lire-imagine-read-project

Hôpital de Montréal pour enfants
Centre universitaire de santé McGill



Montreal Children's Hospital
McGill University Health Centre



www.mchfamilylibrary.ca

The production of this flyer was supported by the generous financial support of donors to the Montreal Children's Hospital Foundation.

10 ways to encourage your child to read

- 1 Sing songs and recite nursery rhymes to your baby.
- 2 Read, tell, make up, or act out stories with your child every day.
- 3 Keep books wherever your child will be.
- 4 Do craft projects around favourite stories or characters.
- 5 Let your child "help" you with daily reading tasks such as recipes or the grocery list.
- 6 Take books to appointments and on long errands.
- 7 Limit television watching, but watch with your child when you can.
- 8 Talk about his or her favourite books and shows.
- 9 Limit computer time, but find websites that encourage reading and learning and do activities with your child.
- 10 Set an example-READ- books, newspapers, signs, everywhere, in print and online.